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ATAJulho/2024-DAREUNIÃOORDINÁRIADOCONSELHOMUNICIPALDE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar de 

Petrópolis, realizada no dia 30 de JULHO 

de 2024, às 16:00 horas, no “formato 

presencial”. 

 

Ao trigéssimo dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte quatro, às dezesseis horas, 

em formato presencial na Casa dos Conselhos, na Av. Koeller, 260 - Centro, Petrópolis 

– RJ, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável 

de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicaçãono D.O., com a presença 

dos Senhores Conselheiros: Darlene R. Ramos (SINERJ) - Vice-Presidente COMSEA, 

Carolina Dias (CEUXCO), Felix Rosemberg (FIOCRUZ), Priscila Ferreira (CRN), 

Cassia Hammes (Instituto Ideas), Carla Coelho (Sec.Saúde), Larissa Soares Graebner 

Prouvot (Sec Educação), Jane Luci da Rocha Souza (Sec. Meio Ambiente),Nicole de 

Mello Vianna (GAAPE), e Bruna Bornand (SAS). Havendo número legal, a Vice 

presidente, Darlene Ramos, cumprimentou a todos e deu por aberta à reunião 

apresentando a pauta do dia a ser seguida: 1) Eleição e posse dos cargos em vacância na 

atual diretoria. 2) ATUALIZAÇÃO sobre: O andamento da publicação do decreto pela 

Secretaria de Assistência Social para a implementação da CAISAN municipal; Sobre o 

banco de alimentos; e Sobre o Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) em 

Petrópolis. 3) INFORMAÇÕES SOBRE O ANDAMENTO DAS CAMARAS: 3.1 - 

Câmara de saúde e nutrição 3.2 - Câmara de abastecimento 3.3- Comissão de 

divulgação. 3.4- Câmara de Programas para grupos populacionais específicos e DHAA. 

4) Relato sobre a participação do COMSEA no “ ENCONTRO ESTRATÉGICO DE 

COMBATE A FOME NO ESTADO DO RIO DE JANEIRO no dia 25/07/2024  5) 

INFORMES GERAIS.Em consenso os conselheiros decidiram invertir os assuntos 

contidos na pauta para dar um tempo maior para mais conselheiros chegarem a reunião 

devido ao mau tempo do dia. A reunião teve início entãoas 16 e 30 horas pelo item 5,  

Informes Gerais, onde a Vice Presidente Darlene passa a palavra a Conselheira Larissa, 

que também encontra-se secretariando esta reunião,esta fala sobre “O projeto 

Amamenta”que foi um projeto criado pela Enfermeira Patrícia Alexandre Santos, já foi 

publicado como lei municipal e possui duas notas técnicas com orientações que serão 

publicadas em D.O., refere ainda que este é um projeto que incentiva a amamentação 

nos centros de educação infantil e o consumo do leite materno nas unidades, onde as 

mães recebem um kit para o transporte adequado do leite e toda a equipe envolvida 
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recebe o treinamento; fala ainda que  o projeto solicitou auxílio do COMSEA para 

divulgação de suas ações e expansão do projeto, a conselheira Larissa solicitou um 

espaço, na próxima reunião ordinária, para a própria Patrícia apresentar o projeto para 

os conselheiros, visto que, o mês de agosto é conhecido como Agosto Dourado (mês de 

incentivo a amamentação). Larissa informou ainda os principais pontos da reunião 

realizada entre a ex presidente Talita Lelis Berti e a Comissão de divulgação, cujas 

foram: o e-mail oficial do COMSEA está linkado ao acesso do e-mail pessoal da Talita 

e por isso não conseguia compartilhar conosco na nova gestão; a página do facebook foi 

criada pela antiga presidente Camila Müller cuja também não passou o acesso a diante; 

a página do instagram foi compartilhada com a equipe de divulgação atual. Os 

conselheiros chegaram à conclusão de que tais páginas são importantes para a história e 

contato do COMSE e por isso devemos sim tentar repassar para a nova gestão e apenas 

trocar a senha, com auxílio do Detec, para seguir com este protocolo para as próximas 

gestões também, Larissa se comprometeu a entrar em contato com a Camila Müller e 

solicitar o acesso. O conselheiro Felix, pede então a palavra para dar outro informe: 

“sobre a cartilha que a fiocruz elaborou para apoiar o município nas hortas escolares que 

fazem parte de um dos projetos desta instituição em apoio a segurança alimentar no 

município de Petrópolis, após sua fala Felix entregar um exemplar da cartilha a cada um 

dos conselheiros presentes. Em seguida Darlene passa ao item 4, sobre  sua participação 

juntamente com os conselheiros Cássia e Adilson no “ ENCONTRO ESTRATÉGICO 

DE COMBATE A FOME NO ESTADO DO RIO DE JANEIRO no dia 25/07/2024, 

Darlene menciona que a FIOCRUZ através de seu representante titular Felix, 

conseguiram o transporte para os três conselheiros poderem participar do evento, o que 

foi fundamental para esta participação, já que os mesmo não tinham transporte sem 

custos para irem do município de Petrópolis ao Rio de Janeiro, a vice presidentefez 

ainda um resumo do que foi o evento e a sua importância para o COMSEA, enquanto 

instituição em Defesa de Segurança Alimentar e Nutricional do município, falou da 

apresentação do CONSEA Estadual , realizada pela presidente Renata Machado, e como 

será bom para nosso conselho seguir estes passos na luta pelas bandeiras do COMSEA, 

falou ainda do Evento Regional que acontecerá para os conselhos Municipais de SAN 

do RJ, com data para acontecer no final de agosto, e que o Comsea Petrópolis encontra-

se juntamente comos municípios da Região Metropolitana II e não poderá concorrer 

como sede do evento, visto que o SISAN ainda não se encontra efetivado no município, 

principalmente devido a não possuir CAISAN, Darlene continua dizendo que foi uma 

pena não podermos sediar este evento, pois seria um momento de grande destaque para 

nosso COMSEA. A conselheira Cassia Complementou a fala da Vice presidente 

enfatizando-a e reforçando-a, Darlene finaliza o item 4 falando que o Conselheiro 

Adilson, e ela fizeram um relatório bem detalhado do evento que posteriormente será 

enviado aos conselheiros para ciência e maiores informações dos fatos ocorridos. 

passam então ao terceiro ponto da pauta sobre as  INFORMAÇÕES SOBRE O 

ANDAMENTO DAS CAMARAS. na 5.1 - Câmara de saúde e nutrição: a conselheira 

Larissa enviou o decreto atual e a ideia do projeto de lei da alimentação escolar com o 

projeto aprovado (lei nº 3679 / 23), para a conselheira Carla que deu ciência e tomou 

conhecimento para posterior discusão. 5.2 - Câmara de abastecimento: este itém ficou 

sem discussão devido a falta dos membros integrantes desta câmara na reunião. 5.3- 

Comissão de divulgação: Darlene Pediu que Larissa e Carolina ficassem responsáveis 

para reativar o Facebook e para conseguir de volta o e-mail do COMSEA com as Ex 

presidentes Carolina e Talita respectivamente, Darlene se comprometeu a entrar em 

contato com Talita e enviar os debates dos conselheiros sobre o e-mail, feitos em 

reunião sobre e sobre a possibilidade de ajuda do setor Detec. 5.4- Câmara de 

Programas para grupos populacionais específicos e DHAA –no momento pararam as 

reuniões. Em relação ao projeto piloto sugerido na ultima reunião por Patrícia que seria 

enviado no grupo de whatsapp aos conselheiros as ideias ainda não foram finalizadas, as 



integrantes mencionaram que assim que finalizarem, estarão enviando a todos os 

conselheiros do COMSEA. Darlene seguiu para o ponto 2) ATUALIZAÇÃO sobre: O 

andamento da publicação do decreto pela Secretaria de Assistência Social para a 

implementação da CAISAN municipal; Sobre o banco de alimentos; e Sobre o 

Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) em Petrópolis, passando a palavra a 

conselheira Bruna para que a mesma possa esclarecer as dúvidas, já que não esteve 

presente nas ultimas duas reuniões para tais esclarecimentos precisos. Bruna relata a 

questão do PAA, que para o município desenvolvê-lo necessita que o SISAN esteja 

implementado, como Petrópolis ainda não tem o sistema implantado não há a 

possibilidade do PAAno momento. Bruna informa ainda que o Banco de Alimentos 

continua parado sem previsão de retorno; e em relação ao Decreto para implementar a 

CAISAN,apesar de existir, ainda encontra-se parado para as devidas correções nos 

setores competentes, porém Bruna ressalta que esta situação não impede a dar 

continuidade a comissão da atualização da Lei de Criação do COMSEA que estava em 

andamento tendo parado em maio e cujo a maioria da documentação estava em posse da 

ex-presidente Talita Berti. Bruna sugere a continuidade das reuniões e convoca os 

conselheiros que tiverem interesse em entrar no grupo para ajudar, que estes serão bem 

vindos, a vice presidente Darlene se coloca a disposição juntamente  com o conselheiro 

Felix a entrar na comissão , que foram aprovados por todos os presentes. Em relação ao 

ponto : 1) Eleição e Posse dos cargos em vacância na atual diretoria, a Vice –Presidente 

Darlene pede as 9 instituições presentes que falem se há interesse em participar das 

eleições em relação a algum cargo, os conselheiros representantes da FIOCRUZ, Felix e 

do CRN 4, Priscila, do SINERJ, Darlene, foram os únicos que demonstraram interesse, 

porém que ainda amadureceriam a idéia. Porém apesar da reunião ter quorúm Darlene e 

Felix colocaram a proposta de adiamento para 13 de agosto, fazer uma reunião 

extraordinária on line, para da tempo para que mais conselheiros pudessem se 

manifestar, os 9 conselheiros presentes em consenso decidem por colocar a informação 

no grupo para ciência e participação de todos. Darlene então encerra reforçando que no 

dia 13 de agostode 2024 de forma On line ocorrerá a eleição para diretoria. Darlene 

reforça ainda a importânciada presença de todos, principalmente devido aos adiamentos 

constantes por motivos diversos e ressalta que a deficência de dois membros na diretoria 

está prejudicando muito o andameto das ações e trabalhos do COMSEA, além de estar 

com muitas demandas para a Vice Presidente Darlene, atual presidente em 

exércício.Sem mais, a Vice presidente deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, 

eu Darlene Ramos, Vice presidente, juntamente com a conselheira Larissa Soares 

Graebner Prouvot representante Titular da Secretaria de Educação, neste ato auxiliando 

nos trabalhos da secretaria, lavrei e assinei a presente atae demais conselheiros. 
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Petrópolis, 30 de JULHO de 2024 

 

Darlene Roberta Ramos da Silva 

Vice-Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Sustentável de 

Petrópolis 

 

 

 

Larissa Soares Graebner Prouvot  

Conselheira titular  Sec. Educação 

 

 

 



 


